



Ahora: toque de queda
El Alcalde de Houston tomó la medida para evitar nuevos saqueos durante las inundaciones sin precedentes provocadas por "Harvey". **PÁGINA 19**



LA HISTORIA DE KATE
Apoyándose en información exclusiva, el mexicano Carlos Armella prepara para Netflix el documental "Cuando Conocí al Chapo...". **GENTE**



Nace teatro ibara, bara!
La función comienza cuando cesa la vocinglería de los comerciantes de La Merced en un viejo edificio que se ubica frente a la plaza García Bravo. **PÁG. 21**

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Empeora el País
México ocupa el sitio 84 este año entre 146 naciones con mayor posibilidad de lavado de dinero. En 2015 estaba en el 97, según el Índice de Blanqueo de Dinero del Basel Institute on Governance. **NEGOCIOS**

Respalda PRI a Cervantes



...y sociedad civil lo rechaza



Mientras en el Senado el líder tricolor, Enrique Ochoa, daba su apoyo para que el Procurador Raúl Cervantes se convierta en Fiscal, en el Ángel de la Independencia, empresarios, académicos y representantes sociales exigían al Congreso garantizar una Fiscalía autónoma.

Exigen plena autonomía de la Fiscalía General

Más de 200 organizaciones exigieron ayer al Congreso cerrar el paso al Procurador Raúl Cervantes para que se convierta en el primer Fiscal General del País. Según una propuesta elaborada por el colectivo #VamosPorUnaFiscalíaQueSirva, de la cual REFORMA tiene copia, empresarios y ciudadanos demandan candados para garantizar la independencia política de quien llegue a esa posición. En la iniciativa se establece que no podrá ser Fiscal General quien haya sido registrado como candidato, ocupado la dirección de un partido o ejercido un cargo de elección popular en los cuatro años previos a la designación. Cervantes, actual Procurador General de la República, ejerció como senador del PRI hasta octubre de 2016, por lo que, de aprobarse la propuesta, quedaría inhabilitado para buscar la Fiscalía hasta después de 2020. En contraste, el dirigente nacional del tricolor, Enrique Ochoa, refrendó el apoyo de ese partido para que Cervantes se convierta en Fiscal General. "Que no quede duda: nosotros consideramos que tiene la trayectoria, el profesionalismo y el desempeño público para tener la altísima responsabilidad de ser Fiscal General de la Nación", manifestó al inaugurar la reunión plenaria del PRI en el Senado.

Alertan reducción de gas por 'Harvey'

El Centro Nacional de Control de Gas Natural (Cenagas) alertó que, debido al paso del huracán "Harvey" por Texas, el suministro de gas proveniente de ese Estado se ha reducido, por lo que pidió a los grandes usuarios en México bajar sus consumos. La Cámara de la Industria de Transformación (Caintra) de Nuevo León detalló que el Cenagas pidió hacer reducciones de entre 20 y 70 por ciento en sus consumos desde el viernes pasado y que las ha mantenido en ese nivel. Refirió que el organismo solicitó a los usuarios y co-

Aumentan homicidios pese a estrategia federal

Falla en municipios plan antiviolencia

Fracasa Gobierno en retomar control y reducir crímenes en 33 de 50 ciudades

ANTONIO BARANDA

El plan anunciado hace un año por el Presidente Enrique Peña para reducir los homicidios dolosos en los municipios más violentos falló. En 33 de las 50 ciudades seleccionadas en la estrategia especial aumentó el número de averiguaciones previas o carpetas de investigación por asesinatos. Por ejemplo, Tijuana pasó de tener 633 homicidios dolosos en los 10 meses previos a la estrategia (de noviembre de 2015 a agosto de 2016) a mil 67 en los 10 meses posteriores (de septiembre de 2016 a junio de 2017), lo que significó un aumento de 69 por ciento. También es el caso de Cancún, que sumó 76 carpetas de investigación en los 10 meses previos y 126 en los primeros 10 meses del plan. El número total de averiguaciones previas por homicidio doloso en los 50 municipios seleccionados aumentó 21 por ciento en el periodo de análisis, según un conteo realizado por REFORMA. "No hay tal estrategia. No se hizo ninguna estrategia puntual para bajar el homicidio en estos 50 municipios", lamentó la presidenta de Causa en Común, María Elena Morera. "Creemos que donde bajó o subió fue por comportamiento del crimen, no por una respuesta de las autoridades", añadió. Hace exactamente un año, en el marco del Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP), Peña instruyó la puesta en marcha de una es-

Impera crimen

MUNICIPIO	NOV. 2015 AGO. 2016	SEPT. 2016 JUNIO 2017	VARIACIÓN
Tijuana	633	1,067	+69.9%
Cd. Juárez	293	516	+76.1%
Culiacán	315	490	+55.5%
Ecatepec	253	276	+9.0%

trategia en los 50 municipios. Sin dar detalles, el plan tenía dos componentes generales: prevención del delito y contención criminal con fuerzas federales. Entre los municipios donde aumentaron los homicidios están Ecatepec, Nezahualcóyotl y Naucalpan, en el Estado de México, así como Iztapalapa, Cuauhtémoc y Álvaro Obregón, en la Ciudad de México. También en Guadalupe y Juárez, en Nuevo León, y en Chilpancingo, Puebla, Gua-



COLAPSAN PRESA Y DRENAJE
Una intensa lluvia desbordó ayer la presa El Ángulo, entre Izcalli y Atizapán, lo cual afectó unas 100 viviendas. En este último Municipio, el drenaje colapsó y anegó vialidades en al menos dos colonias. **CIUDAD**



Defiende el Tratado
No hay que tratar de componer lo que no está descompuesto, ya que el TLC sólo debe mejorarse, dice José Calzada, Secretario de Agricultura. **NEGOCIOS 6**

'Seré candidato con o sin Morena'

SHELMIA NAVARRETE

Con el apoyo del partido de Andrés Manuel López Obrador o sin él, Ricardo Monreal está decidido a ser candidato a Jefe de Gobierno de la Ciudad de México. Ayer por la mañana había mostrado cautela al hablar de la posibilidad de ser abanderado por otro partido o vía independiente si Morena no corrige su proceso interno para elegir candidato. "Hasta este momento sólo es con Morena, pero no está cerrado, no lo he decidido. Estoy en este momento agotando el expediente en Morena, a ver si logramos mantenernos", dijo temprano. Pero por la tarde fue más directo: "Sólo tengo un plan A, y ése es gobernar la Ciudad. ¿Sólo por Morena? No. Ser candidato a Jefe de Gobierno". El Delegado de Cuauhtémoc insistió en calificar como un error la encuesta realizada por Morena en la que que-



Monreal exige a su partido enmendar el proceso a través del cual perfiló a su candidato a Jefe de Gobierno de la CDMX. dó en tercer lugar de preferencia, con 9.7 por ciento, y que encabezó la Jefa Delegación de Tlalpan, Claudia Sheinbaum, con 15.9. Agregó que se mantendrá firme en pedir que la dirigencia enmiende el proceso y en que no caiga en la "arrogancia política". También dijo que lleva por lo menos siete semanas sin hablar con el presidente de Morena. "Obrador es un hombre que, cuando toma una decisión, es definitiva. Es su forma de ser y de hacer política (...) Es una gente que toma sus decisiones de manera autónoma, y yo respeto eso", concluyó.

